

Acuerdan cuarto paquete de reglas de origen del TLCAN (El Financiero 11/01/11)

Acuerdan cuarto paquete de reglas de origen del TLCAN (El Financiero 11/01/11) Ivette Saldaña Martes, 11 de enero de 2011 • El Tratado ya agotó todos los beneficios arancelarios. • Cambios entrarían en vigor este año. • Realizarán socios una homologación de normas. Peter van Loan, Bruno Ferrari y Ronald Kirk. (Foto: Cortesía)

El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ya logró todos los beneficios arancelarios que se fijaron hace 17 años, por lo que ahora se busca realizar cambios que reduzcan los costos de transacción, faciliten el acceso a la información y eliminen las barreras al intercambio mercantil. Por ello los ministros de México, Canadá y Estados Unidos definieron las acciones a seguir, entre éstas realizar la cuarta serie de cambios que lleven a actualizar las reglas de origen de un paquete de productos en la región, cuyo valor comercial anual es de 90 mil millones dólares. Se pretende que las modificaciones a esas reglas de origen entren en vigor en 2011, pues el Grupo de Trabajo sobre Reglas de Origen "ha llegado a un acuerdo preliminar". Además buscarán tener acuerdos bilaterales de reconocimiento mutuo por los que se acepten resultados de laboratorio o instalaciones de prueba en el territorio de los otros países socios para su uso en la evaluación de la conformidad de equipos de telecomunicaciones. Es decir que se realizará una homologación de normas, como la que hizo México para diversos productos, entre éstos computadoras, aparatos de telecomunicaciones, medicinas, etcétera. Se continuará con la reducción de las diferencias regulatorias, una tarea que habrán de hacer los diversos comités del TLCAN, entre ellos el de Aplicación de Medidas Sanitarias y Fitosanitarias. En conferencia de prensa al finalizar la reunión de la Comisión de Libre Comercio del TLCAN, el secretario de Economía, Bruno Ferrari; el ministro de Comercio Internacional de Canadá, Peter van Loan, y el representante comercial de EU, Ronald Kirk, dijeron que el comercio trilateral ha crecido de 288 mil millones de dólares a 701 mil millones en 15 años (1994-2009). Lo anterior significa que diariamente los tres países tienen un intercambio mercantil de 1.9 mil millones de dólares. Oportunidades Ferrari anunció que tendrán una publicación en Internet de «Oportunidades en América del Norte para la pequeña y mediana empresa», en la cual se responderán las preguntas fundamentales sobre cómo exportar en la región. El ministro canadiense consideró que lo importante es eliminar obstáculos al comercio e impulsar la creación de empleos y el crecimiento en la región, por lo que se trabaja en el uso de documentos digitales. Afirmó que todo el trabajo conjunto que hacen les permitirá ser más fuertes para salir de la crisis económica de 2009. Kirk aseguró que los gobiernos socios buscan aumentar la competitividad y la cooperación regulatoria, a fin de conseguir ahorros en los negocios, así como establecer estándares a productos electrónicos. Por ello instruyeron a la Comisión para la Cooperación Ambiental de América del Norte identificar áreas de colaboración como los flujos comerciales de los productos electrónicos utilizados en la zona, y el uso eficiente de energía en edificios y en los corredores de transporte de la región